

Datos

Nombre del Proyecto:	Áreas Protegidas Locales
País:	Brasil, Colombia, Ecuador y Perú
Tema/ sector/ workstream:	Biodiversidad

Conferencia regional de áreas protegidas locales se consolida en el calendario de la conservación de la biodiversidad



Imagen: Conferencia regional difundida en línea en YouTube y Facebook. Archivo GIZ

La **IV Conferencia Regional de Áreas Protegidas Locales** realizada el mes de septiembre de 2020, se consolidó en su cuarto año como un foro en el cual gobiernos municipales de Brasil, Colombia, Ecuador y Perú evidencian sus esfuerzos en la conservación de la biodiversidad, por medio de áreas protegidas y otras medidas de conservación locales.

La conferencia también sirvió, una vez más, como un punto de encuentro de gobiernos subnacionales y nacionales sobre la temática. Además, reconoció el compromiso de los ministerios de medio ambiente de los cuatro países de ampliar el marco legal e institucional para que los gobiernos municipales contribuyan para la conservación de la biodiversidad para el bienestar de todas las personas.

“Estamos construyendo una historia excepcional en el proyecto regional de [Áreas Protegidas Locales](#) desde 2016. Buscamos mejorar las condiciones de los gobiernos locales en la conservación de la biodiversidad por medio de la gestión efectiva y

equitativa de áreas protegidas y otras medidas de conservación locales”, explica María Olatz Cases, directora del proyecto regional en la Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ) GmbH.

Más de mil usuarios de al menos 13 países asistieron en línea las tres sesiones de la conferencia regional los días 3, 10 y 17 de septiembre, respectivamente. Por primera vez, se dio virtualmente en función de la pandemia global de enfermedad por la COVID-19. Las tres conferencias regionales pasadas fueron realizadas presencialmente, en [São Paulo](#), [Quito](#) y [Lima](#) el 2017, 2018 y 2019, respectivamente.

La **IV Conferencia Regional de Áreas Protegidas Locales** fue organizada por los socios de implementación del proyecto regional, Gobiernos Locales por la Sustentabilidad -ICLEI, Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN) y GIZ. Las tres sesiones están disponibles en línea:

- **Sesión 1: “Gobiernos locales y el marco global post 2020”**
<https://bit.ly/3cfwlbA> (Parte I)
<https://bit.ly/2FFdMa4> (Parte II)
- **Sesión 2: “Estructuras multiplicadoras para fortalecer la gestión”**
<https://youtu.be/oE-ozw20JSQ>
- **Sesión 3: “Articulación entre gobiernos nacionales y locales”**
<https://youtu.be/ILdieTv9vDA>

Un legado para la conservación de la biodiversidad en la América Latina

La conferencia ha compartido resultados e impactos logrados por el proyecto regional, y ha permitido el intercambio de casos exitosos en la gestión efectiva y equitativa de áreas protegidas y otras medidas de conservación locales a partir de las experiencias de los municipios de Campinas, João Pessoa, São Leopoldo e São Paulo (Brasil); de Envigado (Colombia); de Limón Indanza (Ecuador); y de Vice (Perú).

Los representantes del *Ministério do Meio Ambiente* (MMA) de Brasil, del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible (Minambiente) de Colombia, del Ministerio del Ambiente y Agua (MAAE) de Ecuador y del Ministerio del Ambiente (MINAM) de Perú, que son las contrapartes políticas en el proyecto regional, reafirmaron la importancia de darle mayor reconocimiento y apoyo institucional a las acciones de los gobiernos locales en favor de la conservación de la biodiversidad.

Álvaro Vallejo, director regional de oficina regional, afirmó que la UICN Sur está empeñada en seguir trabajando en la temática, posicionándola y visibilizándola en futuros espacios de discusión regionales y globales. Desde 2019, la UICN mantiene el sitio web [Áreas Protegidas y Conservadas Locales](#) para difundir conocimiento y fortalecer el rol de las áreas protegidas y otras medidas de conservación locales.

Rodrigo Perpetuo, secretario ejecutivo del ICLEI América del Sur, dijo que la pandemia de enfermedad por la COVID-19 exigirá de todas las personas una reconexión con las ciudades, y que los gobiernos locales tienen ahí una oportunidad de conectar las poblaciones con la naturaleza por medio de la creación y gestión de áreas protegidas y otras medidas de conservación locales. Perpetuo afirmó que el legado del proyecto regional es la constitución de una subred temática sobre áreas protegidas locales en el ICLEI América del Sur, y de un método de aceleración de políticas públicas en

conservación de la biodiversidad que permite la cooperación entre las ciudades y la formación de municipios multiplicadores.

“El proyecto regional deja un importante legado para la conservación de la biodiversidad en la América Latina por el cual se fortalece los gobiernos municipales en sus acciones de conservación de la biodiversidad por medio de la gestión efectiva y equitativa de las áreas protegidas y otras medidas de conservación locales”, dijo Jens Brüggemann, director del Programa Biodiversidad, Bosques y Clima de la GIZ en Brasil.

El proyecto regional [Áreas protegidas y otras medidas de conservación basadas en áreas a nivel de gobiernos locales](#) tiene el apoyo del Ministerio Federal de Medio Ambiente, Protección de la Naturaleza y Seguridad Nuclear (BMU) de Alemania en el ámbito de la Iniciativa Internacional del Clima (IKI).

Resumen de la noticia

La cuarta edición de la conferencia regional reunió virtualmente más de mil usuarios de al menos 13 países en los días 3, 10 y 17 de septiembre de 2020. Por primera vez, el evento anual se dio en línea en función de la pandemia global de enfermedad por el COVID-19. La IV Conferencia Regional de Áreas Protegidas Locales se consolidó como un foro en el cual gobiernos municipales de Brasil, Colombia, Ecuador y Perú evidencian sus esfuerzos en la conservación de la biodiversidad por medio de áreas protegidas y otras medidas de conservación locales.

Para obtener más información, póngase en contacto con María Olatz Cases (maria-olatz.cases@giz.de).